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INTRODUCCIÓN 

 

 La Educación Cristiana siempre ha jugado un papel determinante, desde los albores de la 

historia, Dios determinó que cada familia debía seguir al pie de la letra sus enseñanzas. 

 

 En Deuteronomio capitulo seis está bien claro la necesidad y el mandato dado al pueblo 

de Israel, y por ende a nosotros también. “Estos mandamientos que hoy te doy los enseñaras a 

tus hijos” y es uno de los mandatos más expresos en la Biblia acerca de la repetición y del 

reforzamiento. 

 

 El descuido de la educación cristiana en los hogares ha traído consecuencias enormes, en 

lo moral, espiritual y todas las demás áreas de la vida. Como Pastores creemos en la necesidad de 

reunirnos en grupos pequeños, (células) alrededor del ambiente familiar, para estudiar juntos la 

Palabra de Dios. Los beneficios son tantos que haremos bien en integrarnos de inmediato a un 

grupo pequeño de nuestra iglesia, y comenzar a crecer en la Bendita Palabra de Dios. 

 

 Te animo a que prepares tu corazón, lleves un cuaderno, un lápiz, este material y una 

Biblia contigo, de manera que tu estudio sea más provechoso. Cuando se escucha, se lee y se 

escribe, el aprendizaje queda mejor anclado en el corazón de cada discípulo de Cristo. 

 

 Muy agradecido con el equipo que nos ayuda a producir estos recursos, para que muchas 

personas alrededor del mundo reciban el amor de Cristo ¡Bienvenido! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prs. Nehemías y Esther 

Pastores en Iglesia Cuadrangular Indianápolis. 
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Semana 1 

 

LA DEPENDENCIA DE DIOS COMO LEGADO ETERNO. 

1 Crónicas 29 

 

Propósito de la enseñanza: Construir Bases para un legado espiritual y financiero bajo la 

dependencia de Dios.  

 

Este capítulo nos narra los últimos días del Rey David en esta tierra y nos deja una 

enseñanza maravillosa de lo que significa depender de Dios en todo momento, lo cual impacta a 

nuestras generaciones futuras, y nos enseña que al depender de Dios, bendecir su nombre, su 

casa y ser buenos administradores de los recursos que Él nos ha dado, podemos impactar la vida 

espiritual y financiera de nuestros hijos y discípulos, y que ellos continúen el legado de 

dependencia de Dios.  

 

Hoy aprenderemos cuatro (4) verdades que marcarán el destino espiritual y financiero de 

nuestra generación y dejarán en ellos un legado eterno: 

 

1.- NUESTRAS FUERZAS SON LIMITADAS Y AL DEPENDER DE DIOS, ÉL NOS 

RODEA DE RECURSOS Y PERSONAS QUE NOS AYUDAN A CONTINUAR SU 

OBRA. V.1-5 

La cantidad de elementos, metales y piedras preciosas destinadas para la construcción del 

templo, nos habla de la vida próspera y bendecida de David. David había aprendido a depender 

de Dios en todas las áreas de su vida incluso, Dios mismo le derrumbó su ego cuando quiso 

construir el templo, y Dios a través del profeta Natán le hizo saber que Salomón sería el que 

construiría el templo. 

Así sucede en nuestra vida, necesitamos depender de Dios, reconocer que Él es quien nos 

da la fuerza, coloca gente a nuestro alrededor, comenzando por nuestra familia, discípulos y 

amigos y nos provee sin medida según nuestro corazón y nos direcciona a trabajar o servir en su 

obra, y nos hace saber que nuestros hijos y discípulos continuaran la asignación y la tarea en el 

servicio a Dios. El servir a Dios será la mejor inversión de nuestras vidas, porque no habrá 

espacio en nuestras mentes limitadas para la provisión y recursos que Dios mismo nos dará en el 

maravilloso tiempo y espacio que estemos en este mundo para servirle y adorarle. 

 

2.- EL DESPRENDIMIENTO Y LA BUENA ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS 

SON CLAVES EN LA CONSTRUCCIÓN DE UN LEGADO. V.6-9 

En 1 Pedro 4:10 dice: “Cada uno según el don que ha recibido, minístrelo a otros, como 

buenos administradores de la multiforme gracia de Dios”. A raíz de la gracia (ese regalo 

inmerecido que obtenemos sólo a través de nuestro Señor Jesucristo) viene todo lo que hacemos, 

tanto en nuestra familia como en el servicio a Dios. Es necesario que seamos buenos 
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administradores de los recursos y la provisión de Dios practicando principios bíblicos que 

definitivamente marcarán el destino de nuestra familia  les enseñara a depender más de Dios en 

su vida personal y colectiva (Diezmos, ofrendas, primicias) 

 

3) TODO ES DE DIOS. ESTO NOS ENSEÑA EL VALOR DE LA HUMILDAD, LA 

ALABANZA Y LA ADORACIÓN A ÉL. V.10-18 

David siempre reconoció que Dios era el proveedor de todas las cosas, que sin Él su vida 

era vacía y miserable. Una de las características del rey David, es que aun siendo rey, cantaba, 

componía y danzaba salmos a Dios, mostrando una vida de adoración y alabanza en todo 

momento.  

Cuando dependemos de Dios y reconocemos que Él es nuestro proveedor, entonces 

sabemos que todo es de Él y debemos sentirnos privilegiados que fuimos escogidos para 

administrar sus recursos, enseñar a otros y preparar a nuestra descendencia para que vivan sus 

vidas en la dependencia absoluta de Dios. Esto produce gozo, alegría y genera en nosotros una 

actitud constante de adoración y alabanza a Dios.  

 

4) LAS TRANSICIONES SERÁN  UNA BENDICIÓN CUANDO ESTEMOS 

PREPARADOS PARA ELLAS. V.19-25 

Luego de toda la vida de David, pasando por muchas etapas hermosas y dolorosas, David 

entendió el valor de delegar y el valor de las transiciones en la vida. Fue una fiesta y una 

bendición que Salomón se sentara en el trono para suceder a David. 

Es importante para nosotros el saber discernir los tiempos de transición, y aún estar 

preparados para cuando nos toque dejar esta tierra y partir con el Señor. El NO aferrarnos a nada, 

sino solo a Dios, hará que nuestra vida sea de dependencia absoluta y desarrollaremos una fuerte 

confianza en Dios y en sus tiempos. No es nuestra tarea desesperarnos ni afligirnos, pensando en 

el tiempo que nos queda por vivir, por el contrario, vivamos un día a la vez, agradeciendo a Dios 

por su amor, por su gracia y por darnos el privilegio de servir en su obra, y preparar a otros para 

que continúen ese legado eterno hasta el día de nuestro Señor Jesucristo, ¡esa será la mejor 

transición de nuestras vidas! ¡Cuando nos vayamos con Él, a reinar por la eternidad!  

 

Nuestra vida es el legado de nuestros padres, y es nuestra responsabilidad enseñar a 

nuestros hijos y discípulos, a mantener o mejorar todo lo que hemos hecho para Dios en esta 

tierra y que ese linaje permanezca hasta la eternidad, porque lo más importante será reconocer 

que somos ¡hijos del Dios Eterno! 

Que Dios nos ayude y seamos de bendición para otros, en el nombre de Jesús, Amen. 

 

 

Pr. Carlos Ruiz 

Colaborador del Ministerio Pastor Nehemías Parra, Igl Indianápolis, Indiana USA 

Colaborador del Equipo Pastoral Iglesia La Red Denver, Colorado, USA 
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Semana 2 

LA FE FIRME TRASCIENDE GENERACIONES.  

Hechos 16:1-5 

“Después llegó a Derbe y a Listra; y he aquí, había allí cierto discípulo llamado Timoteo, hijo 

de una mujer judía creyente, pero de padre griego;
  
y daban buen testimonio de él los hermanos 

que estaban en Listra y en Iconio.”(V2) 

Propósito de la enseñanza: Reconocer la importancia que tiene la correcta instrucción y 

educación en la formación de nuestros hijos, para el desarrollo de una vida personal y espiritual 

llena de fe. 

El Apóstol Pablo al estar realizando sus viajes misioneros siempre estuvo preocupado por 

formar discípulos de Jesucristo, tal y como fue lo encomendado por el Señor Jesús (Mateo 28:19-

20), por ello cuando llega a la ciudad de Listra y escucha hablar de un joven llamado Timoteo, se 

interesó en conocerle y veamos el Por qué: 

1. EL BUEN TESTIMONIO TE CALIFICA. (V.2) 

Timoteo era un joven del cual todos los hermanos de Listra e Iconio hablaban bien, a 

pesar de que seguramente para muchos judíos este joven no calificaba, pues su padre era griego; 

para el Apóstol Pablo eso no era impedimento, ya que Timoteo había sido previamente instruido 

por su abuela Loida y su madre Eunice, mujeres que sí eran judías y más que judías eran fieles 

Creyentes de Jesucristo y todos hablaban bien de él.  

2. LA CORRECTA INSTRUCCIÓN CREA BASES SOLIDAS. (V.3) 

Pablo invito a Timoteo, (Nombre que significa “Aquel que siente amor a Dios”), para que 

los acompañara en sus viajes y así el mismo continuaría enseñándole de la palabra, lo seguiría 

formando, pero aun existían barreras no derribadas por lo cual Pablo tuvo que circuncidar a 

Timoteo antes de avanzar nosotros hoy día aun batallamos con la religiosidad de muchos, esto 

nos puede obligar a hacer algunos ajustes mientras se derriban esas barreras; pero ello no debe 

apartarnos de la palabra ni del propósito de Dios.  

3. LA FORMACIÓN CORRECTA TE LLEVA AL PROPÓSITO. (V.4) 

Cuando hemos dado y recibido una formación correcta aunque pasen años esto no se 

olvidará, ni tan siquiera aquel líder que te haya terminado de instruir, negara lo importante de 

haber recibido una base fuerte: “Trayendo a la memoria la fe no fingida que hay en ti, la cual 

habitó primero en tu abuela Loida, y en tu madre Eunice, y estoy seguro en ti También” 

2Timoteo 1:5, Timoteo ya era Pastor de la iglesia de Éfeso y el Apóstol Pablo aún tenía 

autoridad para darle instrucciones, pero no lo hizo sin antes exaltar la importante labor cumplida 

por su abuela y su madre al inculcarle la importancia de tener fe.  
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Estamos viviendo una temporada en la cual es de suma importancia formarnos y formar 

familias solidas afianzadas en la fe, familias con un propósito multiplicador de la palabra de 

Dios, lo que se traduce en la expansión del Reino de Dios y a eso hemos sido llamados, pues el 

Señor anhela que todos seamos salvos por medio del evangelio de Jesucristo.  

 

 

VERDAD EN ACCIÓN 

 

¿Qué he aprendido de esta lección? Y 

¿Cómo puedo poner en práctica lo aprendido? 

 

 

REFLEXIÓN 

 

Esta enseñanza nos invita a que no debemos y no podemos dejar de instruir a nuestros hijos de la 

forma correcta, es posible que nuestra pareja aún no sea creyente, pero que ello no impida la 

instrucción en la verdad para nuestros hijos. 

 

 

 

PARA MEMORIZAR 

 

“Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.”  

   Proverbios 22:6 

 

 

 

DECLARACIÓN PROFÉTICA 

 

“Declaro en el nombre de Jesús, que desde ahora en adelante pondré un mayor esfuerzo en 

enseñar y afianzar la fe en mi familia, para que mis generaciones estén afirmadas en la roca que 

es Cristo Jesús.” 

 

 

 

 

 

Por: Pr. Ruperto Briceño  

Iglesia Cuadrangular en Panamá. 
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Semana 3 

LLAMADOS PARA DEJAR HUELLAS 

Hechos. Capítulo 10 

Propósito de la enseñanza: Entender que nuestras decisiones y actuaciones dejan un legado a 

las generaciones futuras en relación a nuestra respuesta al llamado de Dios 

El libro de los hechos capítulo 10, relata la historia de Cornelio el centurión, el cual no 

pertenecía al pueblo judío, puesto que era Romano, el formaba parte de los gentiles un término 

usado para referirse a las naciones e individuos extranjeros, sus creencias eran diferentes y no 

formaban parte del linaje israelita. Las características de Cornelio estaban muy por encima de la 

mayoría de los judíos incluso los convertidos y de esta manera estaba marcando toda una 

generación y construyendo una nueva historia para los gentiles.  

Según la Biblia en el libro de los Hechos 10:2. Relata que era un hombre piadoso y 

temeroso de Dios con toda su casa, que hacía muchas limosnas al pueblo y oraba a Dios siempre, 

de igual modo tenía buen testimonio en toda la nación, pero no se sentía lo suficientemente 

bueno como para merecer la salvación y la vida eterna, había en él una necesidad del Dios de 

Israel, para su familia y para su pueblo. 

Su condición de gentil no le impidió llevar una vida agradable a Dios, estaba 

constantemente buscando conocer y obedecer la voluntad de Dios y en esa búsqueda recibe la 

respuesta que cambiaría su condición para siempre (Hechos 10:3-7) y le mostraría la luz de la 

salvación para su familia y para su pueblo que hasta entonces permanecía aislado del plan 

redentor, todo dependía de atender o no el llamado  

En este contexto la respuesta de Cornelio, fue determinante y representa hasta nuestros 

días un precedente que enrumbo a las naciones gentiles hacia una oportunidad de redención para 

todos los que no pertenecen al linaje de Israel, pero que también forman parte del plan de Dios. 

Estudiemos entonces las características relevantes de Cornelio que nos enseñan que nuestras 

decisiones y actuaciones dejan un legado a las generaciones futuras en relación a nuestra 

respuesta al llamado de Dios  

1-. MANTENER UNA VIDA EN CONSAGRACIÓN A DIOS. (Hechos 10:2)   

Dice la palabra que era un hombre temeroso de Dios con toda su casa, que oraba a Dios 

siempre. Es importante resaltar que toda su familia era temerosa de Dios, esto nos hace inferir 

que como sacerdote guiaba a su familia en el conocimiento divino y en la oración. Esa entrega 

había provocado la respuesta de Dios.  

Cuantos de nosotros vivimos un nivel de consagración capaz de involucrar a la familia, a 

los amigos, es importante llevar una vida que agrade a Dios, mantener un buen testimonio, 

porque esa entrega de todas nuestras áreas, provoca el mover sobrenatural de Dios, que trae 

dirección a nuestra vida y poder para influir sobre otros.  
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La consagración de Cornelio, activó el mover del Espíritu Santo sobre los gentiles, como 

lo relata (Hechos 10:44-45) Mientras aún Pedro hablaba, el Espíritu Santo cayó sobre todos los 

que oían el discurso y los fieles de la circuncisión que venían con Pedro se quedaron atónitos de 

que también sobre los gentiles se derramase el don del Espíritu Santo. Este hecho derribo las 

estructuras sociales que pretendían detener el propósito y el alcance de la promesa de Salvación 

para los gentiles. 

2-. INTIMIDAD CON DIOS A TRAVÉS DE LA ORACIÓN. (Hechos 10:3-6)  

El encuentro de Cornelio con el ángel de Dios, fue el resultado de la búsqueda constante 

y la intimidad en oración que le permitía ser sensible a la voz de Dios.V-4 “El mirándole 

fijamente y atemorizado dijo ¿Que es, Señor? y le dijo tus oraciones y tus limosnas han subido 

para memoria delante de Dios.V-5 Envía hombres a Jope y haz venir a Simón de sobre nombre 

Pedro…Él te dirá lo que es necesario que hagas… ”  

Es a través de esa visión que recibe instrucciones claras, esto nos lleva a discernir que la 

oración ferviente y constante que produce cercanía con nuestro padre celestial, trae la revelación 

de los planes de Dios, para que cumplamos su voluntad y ser direccionados hacia el fin que Dios 

desea. Ese mover en el Espíritu, impactó en el mundo espiritual y trajo como resultado la 

oportunidad de Salvación para muchas naciones. 

3-. OBEDIENCIA A LO QUE DIOS NOS MANDA HACER. (Hechos 10:7-8)  

En el instante mismo de recibir la visión, Cornelio accionó dice la palabra en el V-7 “Ido 

el ángel que hablaba. Este llamo a dos de sus criados y a un devoto soldado…” V-8 “…y los 

envió a Jope después de contarles todo.” Es de imitar la obediencia de Cornelio, quien 

esperando a Pedro convoco a sus parientes y amigos, obedecer a Dios trae bendición, él lo sabía 

muy bien, estaba esperando algo sorprendente y recibió a Pedro con gran entusiasmo y honra y 

cuando Pedro les anuncio el mensaje, fueron todos llenos del Espíritu Santo y los bautizo en ese 

mismo instante. 

 Comprendiendo que Dios no hace acepción de personas, sino que en toda nación se 

agrada del que le teme. Cornelio fue el primer gentil incircunciso en ser bautizado en la fe 

cristiana y con él su familia y amigos.  

Hoy tenemos la oportunidad de atender el llamado por encima de nuestra condición, así 

como Cornelio, y cambiar las estructuras de esta generación para expandir el Reino de Dios y 

entrar en el linaje de los escogidos, que obedecen y avanzan para marcar positivamente, dejando 

un mensaje de arrepentimiento, obediencia y amor que influya en el destino espiritual de las 

próximas generaciones.  

“Y de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres” (Hechos17:26) 

 

 Escrito por: Pra. Marvy Tarazón 

Medellín- Colombia 
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Semana 4 

 EL NEGOCIO REDONDO DE LA HONRA A LOS PADRES 

Efesios 6: 1-3 

Propósito de la enseñanza: Comprender  la importancia y las bendiciones que trae a nuestras 

vidas el honrar a nuestros padres. 

“Un pequeño niño que nació en un hogar con escasos recursos, tiene una oportunidad de 

ensueño para cualquier niño de su edad conocer la más grandiosa fábrica de chocolate  al igual 

que el,  4 niños obtienen este privilegio, a medida que avanzan y descubren maravillas de la 

fabricación de los dulces y chocolates que degustan de forma inmediata. Se tienen que  enfrentar 

con tentaciones a la cual ninguno puede ceder para poder ser galardonador de un excelente 

premio. 

Estas tentaciones ponen al descubierto un grave problema en 4 de estos niños no respetan 

a la autoridad y tratan de imponer sus deseos por encima de la autoridad de sus propios padres. 

  Charlie el niño de escasos recursos muestra una humildad de corazón guiada por una 

educación y enseñanza en casa que lo lleva a superar todos los obstáculos para hacerse 

merecedor del premio. El cual es ser dueño de la fábrica de chocolates. 

  Una oferta que cualquier niño en el mundo aceptaría sin pensarlo, sin embargo algo 

ocurre que lleva a Charlie a rechazar el hecho de convertirse en el dueño de la gran fábrica de 

chocolate, la única condición para obtenerla es abandonar a sus padres dejar atrás a su familia y 

olvidarse de ella, sin titubear rechaza contundentemente la oferta y con esta señal de honra hacia 

sus padres deja totalmente fuera de sí al hombre que creía haberlo convencido sin palabras y 

luego de un fuerte proceso para entender la firme decisión de este pequeño. Willy Wonka acedé 

a entregarle la fábrica y mayor aún ahora la familia forma parte de está.” (Tomado de la película 

Willy Wonka y la fábrica de chocolate) 

  La clave siempre estará en que la honra es un negocio redondo, y siempre gana el que 

sabe honrar.  

“Hijos, obedeced en el señor a vuestros padres, porque esto es justo. Honra a tu padre y 

a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga 

vida en sobre la tierra.” (Efesios 6. 1-3) 

Cuando buscamos una referencia para que su vida nos inspire por sus actos de honra, no 

podemos dejar de mirar a Jesús. Honró a su Padre Celestial, que lo comisiono para una misión y 

honro a sus padres terrenales, y es allí donde podemos observar aquellos aspectos que fueron 

notorios en la vida de Jesús a lo largo de todo su ministerio por cumplir con el principio de la 

honra.   
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La palabra honra deriva del griego timao que se refiere a la gran estima y consideración 

hacia algo o alguien. De esta manera, la honra de las personas se refiere al honor personal que 

abarca respeto, decoro, humanidad e integridad. 

El significado bíblico de la palabra honra deriva del hebreo Kabod que indica Gloria. 

Honrar a DIOS y a los padres. Por ejemplo, implica alabar y estimarlos a través de la obediencia, 

respeto, admiración y la retribución.  

Sinónimos de la palabra honra son: respetó, estima, gloria y admira. Por eso conoceremos a 

través del ejemplo de Jesús tres (3) beneficios que nos trae el honrar a nuestros padres:  

1. LA HONRA GARANTIZA NUESTRA PROVISIÓN 

Cuando estamos dispuestos a honrar no hay límites para ver las respuestas de Dios en 

nuestras vidas (Juan 6. 5-13). Jesús aún con su nacimiento terrenal estaba obedeciendo a su padre 

de este modo automáticamente activo la provisión divina proveniente de la honra. (Mateo 2.11) 

 

Jesús se mantuvo en el camino de la honra y nunca le faltó provisión ni personal ni 

ministerial. Todo hijo que desea prosperar financieramente necesita honrar a sus padres con 

obediencia y sujeción 

 

2. EL HIJO DE HONRA NUNCA QUEDA EN DESHONRA 

 

Todo aquel que se mueva bajo la honra contará con respaldo divino, la honra es la clave para 

desatar sobre nuestras vidas un sin fin de bendiciones. (Mateo 4:11)   

 

 Nuestros padres terrenales son nuestra figura de Dios en la tierra de tal forma que la honra a 

sus vidas, tiene un impacto directo en el corazón de Dios.  No podemos hablar de honrar a Dios 

si no lo estamos haciendo con nuestros padres, ellos son el canal que Dios establecido “para 

recibir de él una de las más grandes bendiciones” largura de vida  

 

3. LA HONRA NO ES CUESTIÓN DE CONDICIÓN 

Es importante resaltar el hecho de que no se honra cuando las condiciones son las correctas o 

las oportunas para hacerlo. La honra es un mandato divino que debemos cumplir a cabalidad y 

una vez más Jesús nos muestra esto con gran relevancia.  Su primera manifestación divida surge 

por obediencia a su madre aun cuando él dice que aún no ha llegado su hora accede en 

obediencia manifestando así su primer milagro (Juan 2.1-11) 

  De la misma forma sin importar la condición de aflicción que padecía en el momento de 

su crucifixión cuando ya no tenía casi fuerzas muestra su amor y honra a su madre mostrando su 

preocupación en el porvenir de ella y su cuidado (Juan 19. 25-27)  debemos entender que la 

honra no debe ser cuando podamos o queramos, más bien la honra tiene que ser nuestro estilo de 

vida, entendiendo su poder ya que la honra genuina mueve el corazón del Padre 
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Hemos visto la honra a nuestros padres simplemente como parte de un mandato para que 

nos vaya bien, pero va más allá. La honra es la clave para alcanzar la plenitud en nuestras vidas, 

ya que si hay una llave maestra es está. Porque te abre las puertas espirituales para tu bendición, 

Económica, para tu Provisión, Emocionales, para tu estabilidad. Honrar es saber invertir. 

“Familia, palabra más poderosa que un ser humano tiene el privilegio decir que tiene” 

(Daneuris Restituyo) 

 

DECLARACIÓN PROFÉTICA: 

“Yo declaró que mi vida está bajo el principio de la honra, declaró ser fiel en obediencia, actitud 

y pensamientos a DIOS, mis padres, mis pastores, mi familia y las autoridades terrenales siendo 

un hijo de honra caminado bajo cielos abiertos.” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pr(a) Jessica Hernández 

Directora Nacional del Departamento de Misiones Cuadrangular 

Venezuela 
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Semana 5 

UN LEGADO DE VALOR  

(1Re. 2:1-4 / 1Cr. 28:1-10) 

Propósito de la enseñanza: Aprender a construir un legado que perdure en el tiempo e impacte 

positivamente nuestro en nuestra generación. 

Tenemos la certeza del día en que llegamos a este mundo, pero no del día en que nos toca 

partir, nada hemos traído y nada podremos llevarnos, lo que si podemos hacer en nuestra 

peregrinación por esta tierra es construir un legado que perdure en el tiempo e impacte 

positivamente nuestro linaje en lo porvenir. Las personas generalmente son recordadas no tanto 

por lo que fueron, sino por lo que pudieron influir bien sea positiva o negativamente en su 

generación. 

En este sentido, David tiene mucho que enseñarnos, comenzó su carrera de vida siendo 

un humilde pastor de las ovejas de su padre, luego campeón del ejército de Israel, Oficial del 

mismo, guerrero y finalmente rey; a lo largo de toda su trayectoria Dios le permitió construir un 

legado perdurable en el tiempo y de impacto positivo para muchas generaciones, tanto así que de 

su linaje nació el Rey de reyes, Jesucristo. 

El texto bíblico que estudiamos el día de hoy nos muestra a un David ya entrado en años, 

casi al final de sus días dando instrucciones a su hijo Salomón, quien le sucedería en el trono y 

tendría la responsabilidad de continuar la dinastía. Al igual que el gran cantautor de Israel, 

nosotros también podemos construir un legado que marque positivamente a nuestras 

generaciones, los siguientes principios nos enseñan como: 

I-. DETERMINAR IMPACTAR DE MANERA POSITIVA A NUESTRA 

DESCENDENCIA. (1Re. 2:3 / 1Cr.28-9) 

Un legado es una plataforma sobre la cual caminarán las siguientes generaciones, es 

preciso entonces poder construirla con cimiento, uno firme que perdure en el tiempo y sea de 

bendición. Ex.20:3-6 nos enseña que podemos dejar dos tipos de legados: Uno de maldición, 

capaz de alcanzar hasta cuatro generaciones después de nosotros y uno de bendición y 

misericordia, capaz de alcanzar mil generaciones. En este sentido, es necesario que seamos 

firmes y determinados en edificar nuestra vida sobre los principios de Dios para poder desatar 

sus misericordias por generaciones. 

 David estaba claro en esto, por lo cual exhorta a Salomón a guardar obediencia a los 

lineamientos de Dios y a servirle “con corazón perfecto y ánimo voluntario”. Es de gran valor 

determinar caminar de la mano de Dios y servirle, El es la mejor tierra donde podemos sembrar 

lo que las generaciones venideras cosecharan, ¡sembremos buena semilla, seamos de bendición 

para nuestra descendencia!  

"No se engañen ustedes mismos, porque nadie puede hacerle trampa a Dios. Uno 

cosecha lo que siembra." Gal. 6:7 (PDT). 
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II-. CAMINAR HACIA NUESTRO DESTINO PROFÉTICO ES LA VÍA MÁS SEGURA 

PARA DEJAR UN LEGADO DE BENDICIÓN. (2Re. V.4 / 1Cr. 28:4-7) 

El propósito de Dios para David era que fuese rey de Israel, al asumirlo y desarrollarlo, 

desató la escogencia de su hijo Salomón por parte de Dios, para que este le sucediera, así como 

también la gran promesa de que perpetuamente habría un descendiente suyo en el trono, esto 

siempre y cuando fuesen obedientes a los preceptos y mandamientos dados por Dios. Dicho de 

otro modo, David logró conquistar la voluntad y la bendición de Dios para sus generaciones 

(Dios estaba dispuesto a bendecirle generacionalmente), solo era necesario  que sus 

descendientes se alinearan también a su destino profético (lo cual no siempre fue así). 

Al igual que David, nosotros también podemos conquistar bendiciones y promesas de 

Dios para nuestros descendientes (por supuesto tomando en cuenta que también hay una parte 

que ellos tendrán que cumplir). En la Biblia hay muchas promesas de Dios que pueden alcanzar 

nuestras generaciones (Hch. 16:31, Jos.24:15; Gen 12:3; Gen 35:11; Entre tantas otras), solo es 

necesario que descubrir y desarrollar nuestro destino profético, ese propósito para el cual Dios 

nos ha diseñado y nos ha puesto sobre la tierra. Hacer esto, sin duda alguna resultará en 

bendición para nosotros y nuestra prole 

III-. INSTRUIR A NUESTROS SUCESORES. (1Re.2:2 / 1Cr. 28:9) 

De nada nos va a servir construir un legado que desate grandes bendiciones para nuestros 

descendientes, si estos lo van a menospreciar y pisotear. David conquistó gran un legado 

espiritual, pero tuvo que instruir a Salomón a que caminara en este, lo cual nos enseña que a la 

par de caminar en el centro de nuestro propósito en Dios, obligatoriamente necesitamos 

esforzarnos en instruir a aquellos que darán continuidad a lo que Dios ha construido a través de 

nosotros. Nuestro legado solo estará completo cuando logremos dejar instrucciones claras a 

nuestros sucesores.  

Todo lo que podamos hacer para construir un legado de valor será la mejor herencia que 

podamos dejar a las futuras generaciones, hoy Dios nos está permitiendo sembrar lo que otras 

generaciones cosecharan, no dejemos de esforzarnos en caminar de la mano de Dios y  servirle 

con corazón perfecto y animo voluntario.  

“Sembremos hoy un legado de valor que nuestros descendientes puedan cosechar 

mañana.”  

 

 

 

 

Pr. Yafard Alvarado 

Iglesia Cuadrangular Puerto Ayacucho I Mahanaim 

Venezuela. Estado Amazonas 
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Semana 6 

MATRIMONIO, ¿UN LEGADO DE AMOR O DOLOR? 

Efesios 5:31 

 

Propósito de la enseñanza: Entender que cuando cultivamos el amor, el respeto y la unidad 

dentro del matrimonio, este será con la ayuda de Dios, como cordón de tres dobleces que nunca 

se romperá. 

 

Creí, creo y creeré en el matrimonio muy a pesar de no tener el mejor ejemplo del mismo, 

me casé muy joven a la edad de dieciocho años. A pesar de mi corta edad y de mi inexperiencia 

tenía muy claro algo y era que quería construir y vivir el matrimonio respetuoso, amoroso y 

estable que no pude experimentar en mi hogar. 

Lo que sabía acerca del vivir en pareja, no era nada agradable. No culpo a mis padres por no 

tener la dicha de ver en ellos la unión y el amor que como hijos esperamos, quizás ellos tampoco 

gozaron de esa bendición. Sé que ellos nunca hicieron nada con la intención de dañarnos 

emocionalmente.   

 

Hoy yo puedo decir que tengo no un matrimonio perfecto, porque somos dos personas 

imperfectas, pero que tienen la enorme bendición de que el perfecto  Dios sea el centro de 

nuestra relación. En diciembre de 2021 estaremos celebrando nuestro quince aniversario y es 

muy significativo para nosotros porque este mismo año ha llegado como un regalo del cielo 

nuestro primogénito y si en algo queremos esforzarnos, es enseñarle a nuestros hijos a amar a 

Dios y dejar en ellos un legado de amor, respeto y compromiso como familia, que él pueda ver 

en su padre un patrón positivo del esposo que debe ser, en mi la esposa que él quisiera tener.   

   

Hay muchos tesoros escritos en la palabra de Dios que pueden ser de guía en nuestra relación 

de pareja, yo hoy quiero compartirle tres (3)  que serán de ayuda para dejar un legado de amor 

como matrimonio en nuestras generaciones. 

 

1. EL PRIMER TESORO ES EL RESPETO (1 Pedro 3:6) 

“Como Sara obedecía a Abraham, llamándole señor; de la cual vosotras habéis venido a ser 

hijas, si hacéis el bien, sin temer ninguna amenaza” 

 

Dice la biblia que Sara llamaba a su esposo  señor. Este trato de ella hacia él, no era más 

que una muestra de respeto, de reconocer y ver en Abraham la autoridad que Dios había 

delegado sobre este hombre. Usted puede estar pensando que para Sara era muy fácil llamar de 

esa manera a Abraham, porque Abraham era un hombre que amaba a Dios, honraba y obedecía 

al Señor y que seguro la trataba como precisamente significaba su nombre, como una princesa. 

Seguro Sara tenía razones suficientes para hacerlo.   
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Aunque hay muchas cosas que con el tiempo cambian, hay otras que aún se mantienen 

vigentes y el respeto es una de ellas, es parte de los valores que nos urge recuperar en las familias 

y hogares, La base de toda relación tiene que estar fundamentada en el respeto. Una 

demostración del amor es el respeto, no podemos decir que amamos a nuestro cónyuge si les 

irrespetamos siéndoles infieles, humillándole,  no valorando los esfuerzos que cada uno hace 

dentro del hogar.    

 

La buena noticia es que Estamos a tiempo de cambiar esa conducta de irrespeto, y comenzar 

a practicar el respeto como parte de nuestra obediencia a Dios, como un mandato escrito en su 

palabra, el respeto que mostremos hacia nuestra pareja será un patrón a seguir por nuestros hijos, 

nos ahorraremos el exigir que nos respeten, porque estarán aprendiendo, no desde las palabras, 

sino desde los hechos.    

 

2. EL SEGUNDO TESORO ES LA UNIDAD (Efesios 5:31) 

“Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una 

sola carne.” 

 

Qué declaración tan poderosa es esta, que hizo nuestro Dios al decir que al unirnos en 

matrimonio seríamos una sola carne. Y acerca de la unidad el escritor de Eclesiastés dijo: “Uno 

solo puede ser vencido,   pero dos pueden resistir.” La cuerda de tres hilos no se rompe 

fácilmente. Por eso fue que cuando el hombre fue creado, Dios dijo no es bueno que el hombre 

este solo, voy hacerle una compañía, una ayuda y crea a la mujer para que puedan disfrutar y 

gozar del beneficio de la unidad que serán la victoria, la resistencia y un pacto de amor 

inquebrantable.   

 

Confieso que una de las cosas que más disfrutamos como pareja es estar en unidad, no 

hay lugar, visita o paseo que podamos hacer solos, siempre nos necesitamos el uno al otro.  

Cariñosamente nos dicen los morochos y relativamente así nos sentimos, que bueno es saber 

fuimos escogidos por Dios para estar unidos por él y a él.   

 

Un hogar que camina en unidad, Dios, esposo y esposa no será  vencido por ningún ataque, y  

resistirá ante cualquier desafío. Determine hoy vivir en unidad, en acuerdos y armonía para gozar 

de  estos beneficios.   

 

3. EL TERCER TESORO ES EL AMOR (1 Corintios 13: 13)  

“Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el 

amor.” 
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El amor siempre será mayor, por amor Jesús murió por la humanidad, fue movido por 

amor y solo por amor. Jesús es y será siempre nuestro modelo a seguir en cuanto a amar se 

refiere. Él es nuestro mayor legado de amor, queremos dejar nosotros un legado de amor, ser un 

hogar y un matrimonio de influencia vayamos a Jesús, él es la fuente del amor real.   

 

Jesús nos enseña que el amar es una decisión, el decidió amarnos a pesar de nuestro 

desamor, el permanece fiel por encima de nuestra infidelidad. Jesús murió por amor, que sea el 

amor lo que nos mueva a morir a nosotros mismos, hagamos morir el irrespeto, la desconfianza, 

la deslealtad, el orgullo, la indiferencia y estaremos borrando el dolor de nuestra relación y de 

nuestras familias, solo así será posible dejar un legado de amor.   

 

 

 

ORACIÓN 

 

“Hoy Reconozco mis fallas, errores y pecados y el dolor que estos causaron en mi matrimonio, 

hoy me acerco a ti Dios con un corazón humillado y necesitado de tu guía y dirección. Oro a 

favor de mi cónyuge y pido sanidad para su quebrantado corazón en el nombre de Jesús. Hoy 

decidí amar, hoy decido dejar un legado de amor.” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pastora Angélica de Flores 

Iglesia Cuadrangular Piñonal, Maracay – Venezuela 
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Semana 7 

 

LABRANDO EL DESTINO DE NUESTROS HIJOS.  

 

Jueces 1:11-15 

“De allí marchó contra los habitantes de Debir. (Antes el nombre de Debir era Quiriat séfer.) 

Entonces Caleb dijo: — Al que ataque y tome Quiriat-séfer, yo le daré por mujer a mi hija Acsa. 

Otoniel hijo de Quenaz, hermano menor de Caleb, fue quien la tomó. Y Caleb le dio por mujer a 

su hija Acsa. Y aconteció que cuando ella llegó, le persuadió a que pidiese a su padre un campo. 

Entonces ella hizo señas desde encima del asno, y Caleb le preguntó: — ¿Qué quieres? Ella le 

respondió: — Hazme un favor: Ya que me has dado tierra en el Néguev, dame también fuentes 

de aguas. Entonces Caleb le dio las fuentes de arriba y las fuentes de abajo.” 

Propósito de la enseñanza: Aprender principios bíblicos que nos ayudaran a                                                                                    

ser padres enfocados en formar hijos que desarrollen un destino de bendición para sus                                  

vidas y sus familias.            

En jueces 1:11-15, basados en la vida de Caleb encontraremos una historia que nos 

muestra 3 principios que nos ayudaran a labrar el destino de nuestros hijos:  

1. RECONOCER EL VALOR DE NUESTROS HIJOS (V.12) 

Caled no le entregó su hija a cualquier hombre, sino que se encargó que el futuro esposo 

de su hija Acsa, fuera un hombre con el mismo espíritu que el poseía (un espíritu de conquista) y 

que había impartido sobre su hija. (Josué 14:6-14) No se lo entregó a un flojo si no un hombre 

que se esforzó para ganarse a su hija, y es por ello la importancia de orar para que nuestros hijos 

no se unan en yugo desigual.  

2. DEJAR UN LEGADO DE PRINCIPIOS Y VALORES COMO FUNDAMENTOS 

EN SUS VIDAS. (V.13-14) 

Caleb fue obediente a sus autoridades; Moisés y Josué, y además fue un hombre 

visionario (al pedirle a Josué el monte).  

a. Le enseñó con su ejemplo el amor a Dios 

 La garantía de Caleb para alcanzar el éxito fue mostrarle amor a Dios a través de su fidelidad y 

servicio. “A partir de ese día Hebrón ha pertenecido al quenizita Caleb hijo de Jefone, porque 

fue fiel al SEÑOR, Dios de Israel.”  Josue 14:14  

  Decidir amar a Dios no solo bendice nuestras vidas, sino también a nuestra 

descendencia.  

b. Le enseñó con su obediencia el amor a Dios 

“En cambio, a mi siervo Caleb, que ha mostrado una actitud diferente y me ha sido fiel, le daré 

posesión de la tierra que exploró, y su descendencia la heredará.” Numeros14:24 
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c. Le enseñó con su fidelidad el amor a Dios. 

 

““Pero yo me mantuve fiel al SEÑOR mi Dios. Ese mismo día Moisés me hizo este juramento: La 

tierra que toquen tus pies será herencia tuya y de tus descendientes para siempre, porque fuiste 

fiel al SEÑOR mi Dios.” Josué 14:8b-9 
 

  Y todos estos valores los vemos en Acsa que fue una mujer sujeta, obediente y osada al 

complementar la visión de su esposo de tener una mejor tierra, en la cual vivirían para desarrollar 

el destino de su familia. (Los padres somos el modelo a seguir de nuestros hijos) (Proverbios 

22:6) 
 

3. PREPARÓ UN FUTURO SEGURO A SU DESCENDENCIA. (V.15) 

 Caleb le dejó una herencia a su hija y no dudó en darle lo mejor, como padres debemos 

preparar a los hijos para el futuro. Quizás muchos padres no tienen herencia de tierra o de 

abundantes bienes, pero pueden dejar valores, principios, e invierten en la preparación de sus 

hijos para formar en ellos un carácter emprendedor y luchador que los llevara a alcanzar sus 

metas.    

“Sólo la verá Caleb hijo de Jefone. A él y a sus descendientes les daré la tierra que han tocado 

sus pies, porque fue fiel al SEÑOR.” Deuteronomio 1:36 

 

  Caleb fue un hombre con una visión clara de lo que deseaba para él y para su 

descendencia, pues reconocía que sus acciones presentes harían una extraordinaria diferencia en 

el futuro de sus hijos, pues él sabía que su determinación de vivir siendo obediente y fiel a Dios 

le permitiría decir de sí mismo, que “yo logré serle fiel al Señor” (Josué 14:8) y por su ejemplo 

sus descendientes serían bendecidos en todas las cosas. 

 

 

VERDAD EN ACCIÓN 
¿Qué he aprendido de esta lección? Y 

¿Cómo puedo poner en práctica lo aprendido? 

 

DECLARACIÓN PROFÉTICA 

 

“Hoy declaro que le seré obediente y fiel a Dios, que reconoceré el verdadero valor de mis hijos, 

que trabajaré para legarles a ellos una vida marcada por el amor, la fidelidad y la obediencia al 

Señor y prepararé el mejor futuro para ellos basado en los principios y fundamentos establecidos 

por la Palabra de Dios.” 

 

 

 

Por: Pra. Liliana Navas                            

Iglesia Cuadrangular Mahanaim 

En Santa Rosa, Maracay - Venezuela 


